



Déclaration - Bien que U15 Canada soit profondément préoccupé par le manque d'investissement dans la recherche au Canada, il voit une lueur d'espoir dans le rapport Bouchard

Le 28 mars 2023 (Ottawa, ON) —U15 Canada relève avec consternation que le budget fédéral ne contenait aucun nouvel investissement sous forme de financement dans la recherche pour les universités de la part du Conseil de recherches en sciences naturelles et en génie, du Conseil de recherches en sciences humaines, des Instituts de recherche en santé du Canada et de la Fondation canadienne pour l'innovation. Pour la deuxième année consécutive, le gouvernement a gelé le financement à la recherche qui, en période d'inflation élevée, équivaut à des coupures dans la recherche canadienne. Les subventions et les bourses demeureront aux niveaux établis il y a bien des années, l'inflation continuera à éroder le financement accordé aux subventions à la recherche, et les initiatives visant à innover dans les secteurs privé, public et sans but lucratif continueront d'être confrontées à une sérieuse lacune en matière de talents.

Bien que les gouvernements du monde entier luttent contre l'inflation, des pays comparables, comme les États-Unis, l'Allemagne et le R.-U. consentent des investissements susceptibles de changer la donne pour accroître l'acquisition des connaissances et perfectionner les talents hautement qualifiés qui sous-tendent tous les efforts visant à construire un avenir meilleur. « Nous sommes de plus en plus préoccupés de voir que les investissements dans la recherche du gouvernement fédéral canadien est à la traîne par rapport à nos pairs. Les Canadiens, ainsi que d'autres intervenants du monde entier, l'ont remarqué. Nous constatons maintenant déjà que certains de nos plus brillants cerveaux et de nos meilleurs talents vont ailleurs », a déclaré Chad Gaffield, PDG de U15 Canada.

U15 Canada voit une lueur d'espoir dans le Rapport du comité consultatif sur le système fédéral de soutien à la recherche, présidé par Frédéric Bouchard, Ph.D., de l'Université de Montréal. Nous relevons que, selon le Budget 2023, le gouvernement envisage attentivement les conseils du comité consultatif et que, durant les prochains mois, il donnera davantage de détails sur d'autres efforts visant à moderniser le système. Peter Stoicheff, Ph.D., président et vice-chancelier de l'Université de la Saskatchewan et président de U15 Canada, a souligné que le rapport Bouchard contient d'importantes recommandations afin d'améliorer l'écosystème de la recherche et de l'innovation, dont un appel urgent à des investissements de 10 % par années pour cinq ans. Nous exhortons donc le gouvernement à prendre le plus rapidement possible des mesures pour se conformer à ces recommandations.

Pour plus d'information, veuillez communiquer avec :
Dylan Hanley, vice-président exécutif
Dylan.hanley@u15.ca